

Propedéuticos ayudan a los estudiantes de 4º medio a decidir qué hacer a futuro

Programa universitario busca promover el acceso a la universidad y fortalecer la experiencia académica de los estudiantes de último año de enseñanza media quienes podrán ingresar "anticipadamente" a la educación superior.

Redacción
 La Estrella de Valparaíso

¿Qué estudiar? ¿Dónde? ¿Qué quiero hacer de mi vida los próximos años? ¿Dónde me veo a futuro profesionalmente? Son de seguro algunas de las tantas preguntas que comienzan a rondar -y también por qué no decirlo, muchas veces a agobiar- a los estudiantes de cuarto medio que ven en el término de la enseñanza media, el momento decisivo para el futuro.

Si bien la vida no se va en este cierre de ciclo, sí resulta importante comenzar a explorar en función de gustos, intereses y habilidades. Tener claridad respecto de lo que nos gusta y para qué somos buenos, no es una tarea fácil, sin embargo, existen alternativas que permiten visualizar "en terreno" una eventual futura vida universitaria.

Se trata de los programas propedéuticos que imparten diversas universidades del país, los que ofrecen un abanico de opciones para aquellos jóvenes indecisos.

Según explica Scarlet Vivanco, encargada del Programa Propedéutico de la PUCV, la instancia "busca promover el acceso a la universidad y fortalecer la experiencia académica de estudiantes de Cuarto Medio que presentan un buen rendimiento en su etapa escolar. Está dirigido para estudiantes que estén cursando cuarto año medio al momento de postular y que tengan un promedio igual o superior a 5,5 calculado en base a sus promedios generales de 1º, 2º y 3º año medio".



PROGRAMA EN LA PUCV ESTÁ DIRIGIDO A ALUMNOS QUE ESTÉN CURSANDO CUARTO AÑO MEDIO CON PROMEDIO IGUAL O SUPERIOR A 5,5.

Una de las características principales de los propedéuticos es que el alumno seleccionado cursará el eje de formación de la carrera de su interés, los mismos académicos que le harán clases en el programa, los tendrá en su carrera universitaria.

En el caso de la PUCV, Scarlet Vivanco señala que "en el caso de nuestro propedéutico el alumno tendrá clases en las mismas aulas de las sedes PUCV, compartirá con estudiantes de su edad que tengan los mismos intereses vocacionales que ellos o ellas".

¿Pero qué tan efectivos son este tipo de programas? Para la psicóloga Va-

lentina Sule, dedicada al ámbito de la educación con enfoque en el desarrollo de talento académico, "en este proceso de exploración personal, donde el estudiante busca comprender quién es, qué posibilidades existen en el mundo universitario y cómo es el campo laboral, ingresar a un propedéutico representa una gran oportunidad. No solo permite familiarizarse con el ambiente universitario y su funcionamiento. Al elegir un eje temático, el estudiante no solo accede a conocimientos específicos, sino que también amplía su visión sobre las oportunidades que ese campo puede ofrecer. Es fundamental tomar esta decisión con atención,

primera mano sobre las dinámicas académicas y profesionales, ayudándole a tomar decisiones más informadas sobre su futuro".

UN PUENTE

Sule agregó que "el propedéutico actúa como un puente entre la educación secundaria y la educación superior, brindando un acercamiento al mundo universitario y a su funcionamiento. Al elegir un eje temático, el estudiante no solo accede a conocimientos específicos, sino que también amplía su visión sobre las oportunidades que ese campo puede ofrecer. Es fundamental tomar esta decisión con atención,

PROGRAMA GRATUITO

El Propedéutico de la PUCV además de mostrar a los jóvenes cómo son las clases a nivel universitario, también permite un ingreso anticipado a la universidad, ya que, si el curso es aprobado, el estudiante asegura su cupo para el ingreso a la carrera de su preferencia el próximo año sin importar el resultado que obtenga en la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES). "Existe la posibilidad de acceder a la PUCV vía Ingreso Especial Propedéutico, de acuerdo a su asistencia y desempeño académico en el programa, además si accede a un cupo para estudiar en la PUCV, se convalidará una asignatura según Plan establecido por la Universidad", detalló Scarlet Vivanco, encargada del Programa Propedéutico de la PUCV. El programa es gratuito y ofrece acompañamiento y monitoreo por coordinador estudiantil propedéutico, asistencia a charlas de exploración vocacional, asistencia a charla para beneficios estudiantiles 2026. Las postulaciones a este propedéutico estarán abiertas hasta el domingo 6 de abril a las 00:00 horas a través de la página de la Dirección de Inclusión de la PUCV y el Instagram @propedematico.pucv y los resultados se enviarán vía correo electrónico entre los días 21 y 22 de abril.

considerando que implica una inversión significativa de tiempo y esfuerzo. Por ello, es recomendable evaluar no solo el interés personal, sino también las proyecciones del campo laboral y su evolución a futuro, un aspecto que a menudo resulta desafiantre de anticipar".

LO HICIERON

Rafaella Balzarini, quien estudia actualmente Licenciatura en Física en la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, realizó el propedéutico que la misma casa de estudios ofrece.

"Realizar el programa fue de mucha ayuda, ya que conocí a mucha gente a y a muchos profesores que fueron de gran ayuda en todo el proceso. El ambiente es algo muy grato porque realmente te acerca a la vida universitaria entonces no sólo resuelves tus dudas en cuanto a qué

estudiar, sino que también te muestra cómo es la universidad por dentro".

En ese mismo sentido Martín Vásquez, quien también ingresó a la PUCV vía propedéutico y que hoy estudia Ingeniería Civil Eléctrica en la casa de estudios, sostuvo que "el propedéutico te da un vistazo al mundo de la universidad que es completamente diferente a lo que uno está acostumbrado. Los profesores son de excelente calidad y quedé muy contento con cada clase, porque se dedicaban a explicar todo muy bien".

